

M. Bertrand DELANOË
Maire de Paris
Hôtel de Ville
75004 Paris

Paris, le 4 janvier 2006

Monsieur le Maire,

Alors que le cinéma Gaumont Grand Ecran de la Place d'Italie dans le 13^e arrondissement a fermé définitivement ses portes hier, je tenais à vous adresser mes plus sincères félicitations pour la manière réfléchie et efficace avec laquelle vous avez agi, en tant que Maire de Paris, afin de priver les riverains de ce quartier, et l'ensemble des Parisiens, d'un équipement culturel de grande qualité.

Alors même que de très nombreux Parisiens s'étaient mobilisés en faveur du maintien en activité de ce cinéma, je constate, et je vous en félicite une nouvelle fois, que vous avez eu l'intelligence de comprendre que le combat visant à préserver ce lieu emblématique de la Place d'Italie était un combat d'arrière garde qui ne méritait pas d'accaparer votre attention. C'est donc avec sagesse, je présume, que vous avez préféré ne pas utiliser les moyens dont vous disposiez en tant que Maire de Paris pour demander à la société Gaumont le maintien de l'activité de ce cinéma au nom de la convention courant entre la Mairie et la société Europalaces qui prévoyait une exploitation culturelle du lieu jusqu'en novembre 2006.

J'ai, de plus, particulièrement apprécié la vigueur de votre réaction et de votre majorité à l'annonce de la fermeture de cette salle. Tant il est vrai que « *regretter* » un tel dénouement, ou déclarer, comme M. Girard, votre Adjoint à la Culture, que « *le XIIIe n'est pas un désert culturel et Paris ne manque pas de salles* » illustre singulièrement la volonté persistante dont vous avez fait preuve afin de sauver cet équipement culturel.

Il est vrai qu'une politique culturelle, pour une métropole comme Paris, consiste avant tout, ainsi que vous nous l'avez démontré depuis 2001, en l'organisation de grands événements tels que Paris-Plage ou bien encore les Nuits Blanches et non en l'animation culturelle des quartiers par des équipements de proximité, appréciés pourtant par tous, qui ne représente rien d'autre qu'une vision passéiste et conservatrice de la culture, si je vous entends bien.

En ce début d'année, je forme le vœu que vous démontrerez autant de sagacité quant à la destination prochaine de cet espace, censé abriter des commerces.

Veillez agréer, Monsieur le Maire, l'assurance de mes meilleures considérations.

Pierre LELLOUCHE